
LIGUE DE BRETAGNE DE BADMINTON

REUNION DU CONSEIL D’ADMINISTRATION

23 avril 2024

Réunion en visioconférence

Membres présents : Serge ACKERMANN, Marc BODIGUEL, Pierre CORDON, Olivier FROUIN, Jacky HAMONIAUX, Aline 
HERVÉ, Régis HERVÉ, Hélène JOUANNET-REISENBURSCH, Marc LE HENANF, Christophe MILLET, Océane RODRIGUES-
COQUIO, Thierry QUERE, Philippe VARIN et Jean-Philippe VEGEE.

Membres absents excusés : Catherine LE SAINT.

Salarié présent : Samuel HOCHARD. 

Ordre du jour :
I. Validation du compte rendu du Conseil d’Administration du 17 mars 2024 et compte-rendu votes depuis le dernier CA
II. Mot du Président 
III. Actualités et Activités du Secteur Administration et Ressources Humaines 
IV. Actualités et Activités du Secteur Gestion 
V. Actualités et Activités du Secteur Formation et Développement
VI. Actualités et Activités du Secteur Jeunes 
VII. Actualités et Activités du Secteur Sportif 
VIII. Questions Diverses 
IX. Prochaine Réunion du Conseil d’Administration

________________________________

Le quorum étant atteint, les conditions statutaires remplies, la séance débute à 20h03.

I. Validation du compte rendu du Conseil d’Administration du 17 mars 2024 et compte-rendu votes depuis le dernier CA
Le compte-rendu a été validé le 20 mars 2024 par mail à l’unanimité par les membres du CA. Pas de votes depuis la dernière réunion du 
CA. 

II. Mot du Président
Monsieur le Président, Christophe MILLET, n’a pas d’échos de l’AG de la fédération. Il informe que Thierry STEMPFEL a proposé le 
dimanche 14 avril une réunion pour constituer une liste pour l’AG de fin d’année. Il y aurait deux autres listes. 
Puis Christophe MILLET revient et félicite l’organisation du Village des Sports avec plus de 300 personnes accueillis sur le stand de la 
Ligue, dont des enfants et des personnes en situation de handicap.
Enfin il rend compte de la dernière journée d’interclubs nationaux, avec deux clubs bretons qui joueront la montée en TOP 12 : le FIB et 
Rostrenen.  
Tombée il y a quelques heures, le CA félicite chaleureusement Faustine NOEL pour sa qualification aux jeux paralympiques. 

III. Actualités et Activités du Secteur Administration et Ressources Humaines 

-> Administration 
Samuel HOCHARD, directeur, détaille par secteur : 

MISSIONS DE DIRECTION ET ETR
- Participation aux réunions du réseau national des directeurs (04/12, 08/01 et 11/03) et au regroupement des 30-31 janvier. Comptes-
rendus diffusés. Prochaine réunion en visioconférence prévue le 06/05/2024.
- Réunion Finances le 15 mars.
- Réunion ETR Performance le 18 avril. CR et replay diffusé prochainement.
- Réunion ETR Performance réduite programmée le 17 mai pour proposer des aménagements en lien avec la situation financière.
- Séminaire ETR : date à valider fin juin-début juillet avec un temps de formation continue en préparation mentale.
- Formation Agrément Formateur Fédéral 2 à Talence (2 stagiaires : Constantin DEMOY et Yann JOLIVEL)
- Dossiers de subvention FDVA-2, Contractualisation Conseil Régional et ANS-PSF déposés. Evaluation ANS-PSF Comités et Clubs à 
venir.

DEVELOPPEMENT
- Participation au Regroupement des Ambassadeurs JOP Paris 2024 aux IFB le 8 mars (Dominique KIRY et Samuel HOCHARD), au 
Regroupement des Agents de Développement aux Masters d'Orléans les 12-13 mars (Dominique KIRY, Alexandre LEGOUX et Julien 
LETORT) et à la réunion Equipement en visioconférence du 21 mars (Régis HERVE et Samuel HOCHARD).
- Rencontres des Comités Départementaux à programmer : temps collectif à l'AG du 8 juin et rencontres individuelles.
- Semaines Régionales Pass Bad lancées. 
- Accompagnement Comité 56 sur le projet de création de poste.
- Programme d'actions départementales de développement des comités soutenues par la Ligue entre janvier et avril 2024 : 9 sur les Côtes 
d'Armor, 9 dans le Finistère, 9 en Ille-et-Vilaine et 14 dans le Morbihan. 



- Programme d'actions en lien avec les JOP Paris 2024 qui s'étoffe progressivement avec une présence badminton effective déjà pour 
plusieurs sites : 2 dans les Côtes d'Armor, 1 dans le 35 et 3 dans le 56. Mais attente de réponse pour plusieurs actions.
- Présence avec le Comité 35 sur le Village des Sports à la Foire Internationale de Rennes (335 personnes sont passées par le stand => 242 
élèves de maternelle et primaire, 30 sur les autres niveaux scolaires, 18 adultes, 12 seniors et 33 personnes en situation de handicap). 
Chiffres supérieurs à l'an dernier (278).

FORMATION
- Planning des formations quasi achevé.
- MODEF mis en place dans le 22, le 35 et le 56. Peut-être programmé fin juin dans le 29.
- Filière Entraînement : organisation régionale de l'EB 1 (avec 11 stagiaires), du module 1 de l'EB 2 (avec 7 stagiaires) et programmée sur 
fin d'année civile 2024 pour modules 2 et 3 ; organisation au niveau départemental pour le module 4 EB 2 le 9 mars pour le 22 (annulé 
faute d'un nombre suffisant de stagiaires), le 20 avril pour le 29 (9 stagiaires) et 16 décembre pour le 56 (5 stagiaires). Non programmé pour 
le 35.
- Filière Animation : organisation régionale de l'Animateur de Créneau, programmée les 30-31 mars et 17-18 mai (annulée faute d'un 
nombre suffisant de stagiaires) ; organisation départementale de l'Animateur de Club => seul le Morbihan a proposé un module, le 2, 
annulé faute d'un nombre suffisant de stagiaires.
- Formation DEJEPS : inscriptions en cours pour la formation DEJEPS avec plusieurs candidats possibles pour la Bretagne => Guillaume 
DUCHESNE (AVT-22), Simon MANEO (UJAP BQ-29), Gabriel DHERBILLY (BCPF-35), Arnaud LEPROUST (BCV-56). 
- Formation CQP : deux stagiaires cette saison en cours de formation Quentin LE TALLEC (LFVK et ALP 56) et Laurent VASLIN (LPB 
et MBC 35)

PERFORMANCE
- Déplacements CEJ 3 (12-14 janvier), Tournoi International Strasbourg (25-29 janvier), BAC 2 (9-11 février), BNP 2 (23-25 février), CEJ 
4 (1er-3 mars), Tournoi International Oviedo (14-18 mars), Tournoi International Edegem (29 mars-1er avril), Champ France Phase 1 (5-7 
avril), CEJ 5 (12-14 avril). A venir : BNP 3 (26-28 avril), Championnat France Phase 2 (9-12 mai).
- Stages Régionaux (Jeunes : organisation des stages Elite de Noël, Hiver et Printemps avec un mode d'organisation affiné (cadres, 
planning, construction des séances, bilans) + participation Stage National U15 (25-28 février).

SOCIETAL
Participation aux réunions du réseau régional Sport Santé (Alexandre LEGOUX)
- Parabadminton : stages Parabadminton FIB février et avril (35), Village des Sports le 27 mars (35). A venir : Journée Sensibilisation 
Parabadminton le 5 mai à Saint Brieuc (22), Journée Handicap Sensoriel le 12 juin à Brech (56).
- Sport Santé : stages féminins (35 et 56), stages vétérans (35), plateaux adultes (22 et 56), rencontres départementales seniors (56)
- Citoyenneté : Journée Stade vers l'Emploi à venir à Douarnenez (29) le 6 juin.

Christophe MILLET revient sur le travail engagé sur les nouveaux statuts de la Ligue qui devront être présentés et votés à l’AG du 8 juin. 
Les délais sont courts. Une relance a été faite auprès des comités départementaux pour être dans les délais de la Fédération.
Les statuts ont été transmis aux membres du CA pour avis. Après échanges, les textes (statuts et règlement intérieur) sont soumis aux 
votes. 

Les statuts revus sont votés à l’unanimité avant envoi à la Fédération

Enfin à la suite des entretiens annuels de début d’année, une étude de l’offre de formation pour les salariés est en cours.

-> Litiges 
Sans saisine ces derniers mois. 

-> Discipline 
Sans saisine. 

->Médicale 
Sans saisine. 

IV. Actualités et Activités du Secteur Gestion 

-> Finance
Le responsable de la commission, Serge ACKERMANN fait le point sur la situation financière. Une présentation succincte des comptes au 
31 décembre, qui seront présentés lors de l’AG en juin. Il fait également un retour sur le travail autour des subventions 2024 et 
l’organisation des compétitions. Hormis quelques points en cours de finalisation (stages et formations), la majorité de la grille de 
subvention est votée.

Les points finalisés de la grille de subvention sont votés à la majorité.

V. Actualités et Activités du Secteur Formation et Développement 

-> Formation



Sans sujets.

-> Développement 
Le responsable de la commission, Pierre CORDON fait le point sur la licenciation : 15 799 licenciés.
Il prépare avec Samuel HOCHARD l’après-midi suivant l’AG du 8 juin qui permettra de rencontrer les comités départementaux, un point 
est prévu pour établir le déroulé de l’après-midi pour que les comités bloquent leurs dates. 

-> Communication
Jean-Philippe VEGEE, responsable de la commission, annonce que le site internet est toujours au cœur des questionnements. Une journée 
en juin est prévue pour avancer sur le sujet. 

-> Equipement
Le responsable de la commission, Régis HERVE revient sur la réunion équipement du 21 mars dernier. Puis il détaille le suivi des 
nouveaux projets. Enfin il prévoit le recensement du Vélodrome Loudéac et de la nouvelle salle de Lamballe.

VI. Actualités et Activités du Secteur Jeunes 

-> Jeunes
Le responsable de la commission, Philippe VARIN revient sur plusieurs points : 
1) Bilan gestion et organisation des TRJ :
Points positifs : le niveau des poules est homogène, grâce au passage en poule unique de 5/6 mais les minimes/cadets se lassent de ce 
format. 
La mise en place du comité de sélection comprenant Dimitri, Dominique (56), Constantin (22), Yann et Bastian (35), Mickael Lemarchand 
(29) et Gurvan a amélioré la communication et les échanges entre chaque département.
Points d’améliorations : accompagnement des parents (arbitrage, coaching, comportement) et le scoring des matchs est à revoir. La 
présence d’un élu du CA ou d’un membre de la commission jeune pour remise des médailles dès la fin de matinée est impératif. La 
problématique de la consommation moindre à la buvette du fait de la présence sur une demi-journée est récurrente. La mise à disposition 
d’un tableau partagé pour que chaque comité remplisse en détails les caractéristiques des salles et des clubs qui accueillent les TRJ est faite. 
Ainsi chaque comité désigne un référent CLJ qui fera le lien avec la commission CLJ et la Ligue.

2) Points de règlements jeunes à modifier :
Pour les TRJS : il est à noter qu’il est possible d’enlever la répartition des catégories fixée pour chaque lieu d’accueil, ainsi les séries 
s’adapteraient en fonction des participants sur chaque TRJ. Il est pensé d’intégrer dans le règlement le passage de poule unique en poule 
éliminatoire à partir du 3ème TRJ pour les catégories Minimes et cadets. Enfin il est voulu d’enlever l’obligation de jouer au TRJ pour 
certains jeunes (surtout pour ceux qui peuvent aller jouer contre des adultes).
Pour le Bretagne Jeune : il est souhaité d’ajouter le droit de participation des minibads en poussins. Mais également de refuser l’accès au 
Bretagne à tous joueurs étrangers ne disposant pas d’un passeport français ou carte d’identité (à voir la faisabilité et l’harmonisation avec le 
Bretagne Séniors et Vétérans). Les demandes de sur-classement sont aussi à revoir.

3) Points sur les différentes dépenses générées par la CLJ ayant un impact sur le budget de la Ligue :
La commission Jeunes avait convié Serge sur les points de dépenses de la CLJ impactant le budget de la Ligue. Plusieurs propositions ont 
été refusées par la commission et seront étudiées par la commission Finances. 

4) Questionnements sur les règlements départementaux pour l’attribution des titres départementaux qualificatifs au Bretagne :
Après discussion sur le choix pour chaque comité de surclasser voir double surclasser les joueurs lors de cette compétition ou de maintenir 
le joueur dans sa catégorie d’âge, la commission propose de se référer au règlement fédéral pour le France Jeune. Ce dernier ne fait 
référence à aucun sur-classement possible pour un joueur sauf par l’intermédiaire d’une Wild Card sur les étapes des CEJ et BAC.
Les représentants des comités 35 et 22 sont pour que le joueur joue dans sa catégorie d’âge pour décerner le titre départemental.
Les représentants des comités 56 et 29 sont pour autoriser le sur-classement d’un joueur dans la catégorie d’âge au-dessus.
Le responsable de la commission propose que l’étude se poursuive en CLJ, avec un règlement restrictif pour le Bretagne Jeunes. 

-> Pôle
Tour d’horizon rapide sur les derniers résultats des polistes et les derniers événements intervenus au Pôle. Rapide retour sur l’après-midi de 
détection du 10 avril, les résultats seront communiqués mi-mai. 

VII. Actualités et Activités du Secteur Sportif 

-> CLOT
Catherine LE SAINT, responsable de la commission, a envoyé un point émanant de la commission JA. Celle-ci préconise une 
augmentation du nombre d’obligation JA club pour ceux qui ont plusieurs équipes en régionale. Ainsi une obligation supplémentaire pour 
le JA du club dès 2 équipes en régionale. Le CA est favorable à cette évolution. 
Puis la proposition de faire évoluer la grille de sanction pour le manquement d’OT est proposée en complément de l’annexe du règlement 
des interclubs (voir section « Interclubs »). 
 
->Vétérans
Le responsable de la commission, Thierry QUERE, revient sur le Bretagne Vétérans qui s’est déroulé les 16 et 17 mars à Saint-Jacques-de-
la-Lande. Le changement de formule en « deux sortants par poule » a été bien perçu par les joueurs. Le responsable constate une baisse de 
la fréquentation. 



Le règlement Vétérans sera présenté au prochain CA.

->Tournois 
Christophe MILLET, responsable de la commission, nous fait la présentation des nouveautés du règlement, un toilettage et une mise à jour 
pour prendre en compte les modifications de la filière GEO.

L’évolution des règlements est votée à l’unanimité.

-> Interclubs
Jacky HAMONIAUX, responsable de la commission, propose à la suite de l’évolution votée au dernier CA un nouveau règlement pour les 
interclubs en prénational et en régional. 

L’évolution des règlements est votée à l’unanimité.

En prenant en compte les évolutions souhaitées pour l’annexe amendes et sanctions par la CLOT, ainsi le premier manquement n’est pas 
sanctionné, mais l’amende passe de 30€ à 50€ au deuxième manquement d’OT, puis à 100€ pour le troisième et quatrième manquement, et 
à 200€ à partir du cinquième.

L’évolution de l’annexe est votée à l’unanimité.

La candidature du club de Quimperlé est proposée pour accueillir finale interclubs régionaux Jeunes le 9 juin

La candidature est retenue à la majorité. 

- > Classement
Sans sujets.

-> ParaBad
Jean-Philippe VEGEE, en charge de la commission, annonce la qualification pour les jeux paralympiques de Faustine NOEL. Deux autres 
bretons seront aux « repêchages ». 

VIII. Questions diverses 
Marc LE HENANF questionne sur la mise en lumière des officiels techniques lors de l’AG. Le traditionnel point avec félicitations aux 
nouveaux grades sera fait le 8 juin par la responsable de la CLOT. 
Il est convenu de mettre en avant aussi nos officiels techniques qui officieront aux jeux olympiques et paralympiques. 

IX. Prochaine Réunion du Conseil d’Administration
La prochaine réunion du Conseil d’administration est programmée en visioconférence le mercredi 29 mai à 20h, en ordre du jour, un point 
sur les derniers règlements, les derniers points de la grille des subventions et sur l’organisation de l’Ag de juin avec l’après-midi autour du 
développement.  

L’ordre du jour étant épuisé, la séance est close à 23h30.

Christophe MILLET Hélène JOUANNET-REISENBURSCH
Président Secrétaire De Séance


